

## Las empresas convierten en fijos 46.524 contratos temporales por la presión de la Inspección

MANUEL V. GÓMEZ. Madrid  
El mes pasado se firmaron más contratos indefinidos que en anteriores agostos. Buena parte de esto, casi un tercio, se debe a las conversiones de trabajadores temporales a fijos que realizaron miles de empresas tras recibir una carta de la Inspección de

Trabajo. Les habían advertido de que recibirían su visita al detectar indicios de que abusaban de la temporalidad. En total la presión llevó a las empresas a convertir 46.524 contratos por los que habían recibido avisos, según explicó la ministra de Trabajo, Magdalena Valerio, ayer en una conferencia.

El plan de choque de la Inspección de Trabajo por un Trabajo Digno comienza a dar resultados. En agosto, el Ministerio de Trabajo envió 80.529 cartas a empresas advirtiéndoles que había detectado indicios de que estaban abusando de la contratación temporal. La campaña, el primer paso dentro de ese plan, se transformó en la conversión de 46.524 contratos temporales en indefinidos, casi un tercio de todos los contratos fijos que se firmaron en agosto, según aseguró ayer la titular del departamento, Magdalena Valerio.

Una de las líneas prioritarias del plan de la Inspección era la disuasión del fraude —abusos en temporalidad y contratación a tiempo parcial, falsos autónomos, infracciones en igualdad— más que la sanción en sí. A diferencia de lo que sucedía hasta

agosto, esta vez los inspectores no solo instarían a convertir los contratos temporales también sancionarían, pero la prioridad fundamental sería la disuasión. Esto motivó el envío masivo de cartas a empresas en las que los cruces de datos habían hallado indicios de fraude. La campaña no solo consistía en el envío de misivas por sospechas de abuso en la contratación temporal al cruzar datos de Tesorería de la Seguridad Social y la Agencia Tributaria, también se hizo por ver síntomas de que se podía estar cometiendo fraude en la contratación a tiempo parcial.

Fuentes no oficiales de la Inspección ya advertían hace días que esas misivas estaban dando resultado. "Suele suceder siempre que se envían cartas", apuntaban. Los datos que facilitó la ministra ayer en una conferen-

cia organizada por Nueva Economía Forum parecen confirmar estas palabras.

A pesar de los datos que adelantó, Valerio señaló que todavía es pronto para conocer las primeras evaluaciones globales del plan de choque, que estas llegarán en enero, según el calendario previsto. "La evaluación es semestral", señaló, antes de ofrecer estas cifras favorables como aperitivo.

También advirtió que esos números son poca cosa en el mercado laboral español: "Una gota de agua en el océano de la precariedad, pero da idea del compromiso del Gobierno y de la decisión de las empresas de replantearse su política de contratación".

"Trabajamos para evitar la temporalidad, la rotación de los contratos de corta duración, vigi-

## Valerio: "Hay quien alienta las protestas de pensionistas"

La ministra de Trabajo, Magdalena Valerio, criticó ayer a Podemos por "alentar las movilizaciones" de pensionistas. Lo hizo un día después de que la protesta de un centenar de jubilados llegara a las puertas del Congreso y el secretario general de la formación morada y varios diputados salieran a recibirles, en medio de la tensión con la policía. Valerio no puso nombre a su crítica, pero la alusión era evidente. No obstante, la ministra también admitió que ella acudió a las movilizaciones de invierno cuando estaba en la oposición. Sin embargo, sí que señaló que cree que con la subida reciente de prestaciones del 1,6% tienen menos razones.

La ministra también dudó de la voluntad de "una parte" de Podemos de llegar a un acuerdo en el Pacto de Toledo: "Todo el mundo tiene que ceder un poquito de su posición". Aunque, de nuevo, no puso nombre a la alusión.

lar el tiempo parcial en fraude de ley, las horas extra no pagadas, la figura del autónomo que se usa de manera fraudulenta y para evitar la devaluación salarial", recordó la ministra.

Durante la hora larga que duró el acto entre conferencia y preguntas, Valerio repasó casi todos los temas pendientes de su departamento. En algunos, como en la reforma laboral, reiteró la posición anunciada previamente. Sobre ella descartó con resignación la posibilidad de derogarla, "contamos con los diputados que contamos", asumió, aunque sí avanzó que tiene la intención de hacer cambios parciales: prioridad en la aplicación de los convenios sectoriales, subcontratación o control del tiempo de trabajo.

### Pacto social

Para lograr estos cambios, la titular de Trabajo apuntó que pretende alcanzar acuerdos con sindicatos y empresarios y trasladar su contenido a dos proposiciones de ley que el PSOE presentó en el Congreso hace ya tiempo, antes de la moción de censura.

También es competencia de Valerio la inmigración, que ha ganado mucho protagonismo durante el verano, y aquí su repaso fue crítico con el Ejecutivo anterior: "El tema se veía venir desde 2016. Ya entonces se veía la presión y no se adoptaron medidas".

KREAB

EL PAÍS

## FORO TENDENCIAS ESPAÑA 2019

Madrid, 27 de septiembre de 2018

UN OBSERVATORIO DE LAS TENDENCIAS GEOPOLÍTICAS Y ECONÓMICAS EN ESPAÑA PARA EL PRÓXIMO AÑO.

Más información:  
[www.eventoselpais.com/tendenciasespana](http://www.eventoselpais.com/tendenciasespana)

PATROCINA:

ferrovial

Telefónica

pressreader PRINTED AND DISTRIBUTED BY PRESSREADER PRESSREADER.COM +34 902 378 6500 COPYRIGHTS PROTECTED BY APROGRAFIA